

Tuzlarije

Bosnie-Herzégovine : les noces de Tuzla et de Saint-Denis

Traduit par Eléonore Loué-Feichter

Première publication : 19 mars 2009, et mis en ligne le jeudi 26 mars 2009

Le jeudi 19 mars, les maires de Saint-Denis, Didier Paillard et de Tuzla, Jasmin Imamovi ont signé un accord de jumelage entre leurs villes. Placée sous le signe de la promotion de la diversité, cette union marque le début d'une longue série de projets entre les deux municipalités.



D.Paillard, son Excellence M.Berniau et J.Imamovi lors de la signature

La coopération entre les villes de Saint-Denis et de Tuzla a commencé il y a dix ans lors d'un programme d'échange entre les jeunes des deux villes. Des initiatives visant à mettre en réseau des villes européennes ont été lancées un peu partout sur le vieux continent. L'un des objectifs des jumelages sera la mise en application de la Charte européenne des droits de l'homme, dans les régions où celle-ci fait défaut.

La coopération entre Tuzla et Saint-Denis concernera les domaines du développement économique, de l'environnement, des nouvelles technologies, de l'enseignement supérieur et de la culture, de l'urbanisme et du tourisme, de la santé et des sports et de la protection des jeunes. L'accent sera mis sur l'apprentissage de la langue française. Pour ce faire, des voyages universitaires sont au programme.

A l'issue de la cérémonie concluant la mise en place du partenariat, le maire de Saint-Denis, Didier Paillard, membre du Parti communiste français (PCF), a déclaré que « Saint-Denis est une ville multiculturelle, dans laquelle se côtoient 70 nationalités. Le jumelage ne peut que renforcer la promotion de la diversité, l'une des vocations de la ville. »

Son Excellence Mme Maryse Berniau, ambassadrice de France en Bosnie-Herzégovine, a exprimé sa satisfaction à l'égard de l'établissement de cette coopération.

Le maire de Tuzla, Jasmin Imamovi, a quant à lui déclaré que « le fait que Saint-Denis soit à la gauche de l'échiquier politique français facilite l'intercompréhension et est une bonne chose pour la tolérance de l'autre. »

Outre la municipalité de Tuzla, les invités français ont pu visiter le « BIT Centar » [\[1\]](#), le Centre Culturel Français, la Galerie Internationale des portraits, la Maison de la Jeunesse (*Dom Mladih*), les lacs salés [\[2\]](#) et ont déposé une gerbe devant le monument « Kapija » [\[3\]](#).

[1] Le « BIT Centar », centre des nouvelles technologies, est né d'une collaboration entre la municipalité de Tuzla et le ministère des Affaires étrangères de Norvège.

[2] Retrouvez notre article [« Bosnie-Herzégovine : à Tuzla, la mer réapparaît au milieu du continent »](#)

[3] Au soir du 25 mai 1995, l'armée de Republika Srpska a pilonné une place du centre ville de Tuzla nommée « Kapija », où les jeunes avaient l'habitude de se retrouver. Lors de l'explosion, 71 personnes ont trouvé la mort et plus de 200 autres ont été blessées. Toutes les victimes étaient des civils et la majorité d'entre elles avait entre 18 et 25 ans.